
 

 
 

 
 

 

COMPTE RENDU 
ASSEMBLEE GENERALE 

LE 10 AVRIL 2025  
A BEYNES 

 
 

  

 

De gauche à droite : Mr Xavier Laureau, Mr Vincent Gay, Mr Jean-François 
Carbonne, Mr Jean-Luc Bequart, Mr le Maire de Beynes Yves Revel 
 
La salle de l’ESCAPADE à Beynes 

Le château de Beynes  
 
A l’écran : Mr Gilles Thuillier, coordinateur de l’Association Patrimoniale de la Plaine de 
Versailles 

 
 
 
 

Association Patrimoniale de la Plaine de Versailles  
Maison de la Plaine, 33 ter rue des Petits Prés, 78810 Feucherolles  : 01 34 59 33 31 
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ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 
 
 
 

 

1. Rapports moraux 

 
 Rapport moral de Vincent GAY, président : Bilan général de 
l’année 2024 et perspectives 

Vincent a ouvert la séance en insistant sur l'importance d’une « nouvelle 
signature » : un patrimoine commun au service d’un avenir durable. Il a 
rappelé que l’association s’articule autour de trois collèges – agriculture, élus 
et société civile – et travaille sur quatre axes : Agriculture, Environnement, 
Territoire et Vivre Ensemble. 

Le bilan 2024 est riche : 

 47 projets internes, 
 64 projets dans le cadre du Projet Alimentaire Territorial (PAT), 
 26 projets en partenariat externe, 
 6 stagiaires accueillis dans des domaines liés à la biosphère, la biodiversité, ou encore le 

tourisme. 

La structure a également géré : 

 80 rendez-vous, 
 25 réunions binaires, 
 31 conventions, 
 7 réunions pour le Festin des Arts, 
 6 réunions pour les 20 ans de l’association, 
 Et 35 réunions d’équipe, sans compter les animations au jardin d’Alania et les participations 

à des événements. 

Vincent a chaleureusement remercié l’ensemble de l’équipe, notamment Valérie pour la trésorerie, 
Françoise pour la communication, et Pierre pour son implication continue. 

En conclusion, l’association entend renforcer son soutien au monde agricole, en réponse aux défis 
climatiques, tout en professionnalisant son management et sa communication. 

 
 



 

 
 Rapport moral de Jean-Luc BEQUART, président du collège « élus » 
 
Jean-Luc Béquart, adjoint à l’environnement à Orgeval, a salué l’arrivée de Saint-
Germain-de-la-Grange dans l’association. Il a toutefois reconnu un manque 
d’engagement du côté des élus, souvent débordés. Il a encouragé une meilleure 

délégation des responsabilités, en impliquant davantage les adjoints concernés selon les thématiques 
(urbanisme, agriculture, etc.). 

 
 

 Rapport moral de Xavier LAUREAU, président du collège 
« agriculteurs » 
 
Xavier Laureau du collège a brièvement pris la parole pour appeler à une réflexion 
spécifique sur le moral des agriculteurs, qu’il considère comme une priorité. Il a 
préféré céder son temps pour permeĴre un débat sur ce sujet essentiel. 

 
 Rapport moral de Jean-François CARBONNE, président du 
collège « société civile » 
 
Jean-François Carbonne. Le collège, qui regroupe citoyens, associations et 
entreprises, a mis en avant : 

 La réintégration des transformateurs dans le collège des agriculteurs, 
 L’arrivée de nouvelles entreprises, dont la Saur, 
 Et un axe de travail fort sur la gestion de l’eau : sécheresses, pluies abondantes, 

débordements... 

Moments marquants de l’année : 

 Colloque sur la préservation de l’eau, 
 Recrutement d’un chargé de mission Eau-Agriculture, 
 Expérimentation de REUT (réutilisation des eaux traitées) à Versailles (Carré de la réunion), 

en lien avec la ferme de Gally, 
 Implication dans divers projets culturels et pédagogiques (Festin des Arts, Jardin 

pédagogique Alania, etc.). 

Joint à ce compte rendu le rapport d’activité. 
 
 

 
 Résolution 1 : approbation des rapports moraux 2024 à l’unanimité. 

 

  



 

 
 

2. Présentation des rapports financiers  
 

 
Rapports financiers présentés par Ghislaine Picard, trésorière 
 

 
 
 
 



 

 
 

Commentaires sur les comptes 2024 : 

Compte de résultat  
Produits  
Des produits plus élevés qu’en 2023 de + de 215k€ 

Cotisations en augmentation   15.6% des produits 
Les raisons : 
- 1 nouvelle commune adhère (Marcq)  
- revue du montant des cotisations pour le collège des élus, +4%. 
Subventions en augmentation  346k€    30% des produits 
- Public : Le Conseil régional, le FDVA (fond pour le développement de la vie associative), la DRIEAT, la 

DRIAFF, l’agence de l’eau, la MSA, 4 EPCI. 
- Privé : SUEZ, SEVESC. 
Dons      10 k€ 
- Des particuliers 
- Des entreprises pour le fonctionnement, l’étude sur les abeilles.  
- Les sociétaires du crédit agricole grâce aux points OUIJAGI. 

      Produits financiers  
Les intérêts du livret A taux 3% 
 

Charges 
        Des charges plus élevées qu’en 2023 de + de 223k€ 
        Les postes en hausse : 
Le poste d’achat avec le jeu de la Plaine de Versailles 



 

Le poste de personnel  
- Départ de la coordinatrice fin mai remplacée début avril 

2 mois de salaire en doublon + solde de tout compte + prime 
- Embauche d’un poste de chargé de mission eau début février, départ, solde de tout compte, nouvelle 

embauche fin août. 
- La chargée de mission territoire et environnement embauchée en octobre 2023 (3 mois sur 2023, et 12 

mois sur 2024). 
Le poste de prestation (études abeilles, eau, transmission) 
Le poste de dotation d’amortissement, provision, dépréciation de stock (jeu, ordinateurs portables, travaux) 
 

Compte bilan 
 Les capitaux propres restent élevés à + de 201K€, nécessaires au bon fonctionnement de l’association. 
 Augmentation du poste des immobilisations avec l’achat de deux ordinateurs portables (coordinateur, 

chargée de mission eau) + travaux à la maison de la Plaine en février 2024, le tout amorti sur 3 ans. 
 Un poste sur les stocks concernant le jeu de la Plaine de Versailles avec une dépréciation à étaler sur 3 

ans. 
 La situation de l’association reste saine et positive. 
 L’association a une bonne trésorerie. 

Fin décembre, il y avait + de 169K€ sur les comptes (un compte courant, un compte livret A et une caisse). 

Propositions pour 2025 
La région nous verse une subvention de 80k€/an pendant 5 ans jusqu’à la fin du prg LEADER actuel (fin 2027). 

 La DRIAFF pour l’animation du PAT 5k€/an pendant 3 ans 

 VGP 20k€/an pendant 3 ans 

 La DRIEAT (direction régionale interdépartementale de l’environnement et du transport) nous verse une 
subvention de 10 k€ pour l’animation et le fonctionnement de l’association sur le site classé. 

 Une réévaluation des cotisations des collèges des agriculteurs et de la société civile : 
 60€ pour les collèges des agriculteurs et les artisans 
 25€ pour les particuliers et 15€ pour les étudiants 
 47€ pour les associations  
160€ pour les petites entreprises 
600€ pour les entreprises de + de 49 salariés 

 Le poste de CDD du chargé de mission de l’eau devient un CDI et sera financé à 80% par l’agence de l’eau 
et les 20% restant par des syndicats d’eau. 

 Le budget 2025 sera à l’équilibre. 

 Rapport du commissaire aux comptes de KPGM 

 Explication du déroulé de l’audit sur les comptes de l’association. 
 Toutes les subventions sont bien ciblées, transparences des comptes. 
 La gestionnaire toujours disponible pour fournir les éléments.  
 Les comptes sont donc validés par le commissaire aux comptes. 

Remerciement à Mme Gillette pour la bonne gestion des comptes et sa rigueur. 

 Résolution 2 : approbation du rapport financier 2024, du budget 2025 et 
l’affectation du résultat au report à nouveau, tous acceptés à l’unanimité. 
Le rapport financier et l’annexe comptable sont disponibles sur demande 
 



 

 

3. Table ronde sur la thématique de l’Agriculture  

 
La thématique centrale de ceĴe AG a été consacrée à l'AGRICULTURE sur la Plaine de Versailles et 
ses difficultés avec le témoignage de plusieurs agriculteurs.  
 
  

Ensemble, nous devons faire plus, mieux et plus vite 
pour soutenir les agriculteurs sur la Plaine de Versailles. 
 

 

 
Tel est le message fort porté lors de la table ronde de l’Assemblée Générale, consacrée aux réalités 
agricoles de notre plaine.  
 

 
 

Jeunes installés, céréaliers, éleveurs, maraichers, 
producteurs diversifiés : tous ont témoigné des 
difficultés quotidiennes et de leur inquiétude face à 
l’avenir. Surcharge de travail, isolement, normes 
européennes, contexte géo-politique mondial, aléas 
climatiques : les obstacles s’accumulent. 
Photo de gauche à droite : Les agriculteurs - Christian Hubert, Alexandre Ruèche, Olivier 

Gousseau, Leslie Helfer, Antoine Frémin, et Damien Jourdan - facilitateur du débat. 
 

Le secteur professionnel est en danger, c’est une menace pour l’avenir du territoire, de son paysage, 
et de notre alimentation. 
Pour préserver l'agriculture sur la Plaine de Versailles, il faut agir ensemble : Agriculteurs, Élus et 
Citoyens. À un an des élections municipales, l’agriculture doit redevenir une priorité locale. 
 
 

---------------------- 
 
L’Assemblée Générale s’est clôturée par un pot de l’amitié avec des produits de la Plaine de 
Versailles ! 
 
 
 

Vincent Gay 

Président de l’Association 
Patrimoniale de la Plaine 

de Versailles 

 

Jean Luc Béquart 

Président du Collège des 
élus – vice-président 

 

Xavier Laureau 

Président du Collège 
agriculteurs –vice-président 

Jean-François Carbonne 

Président du collège société civile-  
vice-président 

 

 
 


